
質問通告書 （一般質問）

令和６年第４回定例会

議員名 質問要旨等

１番

山敷 恵

（市民の声）

廃棄物処理施設の移転について

・候補地推薦の経緯（朝夕のラッシュ時の状況勘案など）

・臨海地域の防災対策（高砂 1号線と府道の接続地点の
液状化対策など）

・候補地推薦にあたっての周辺企業への事前説明の状況

・高石市が負担する可能性のある経費について

災害対策について

・避難所別および属性別の避難者の想定について及び受

け入れ態勢

・必要最小限の情報のみ掲載の避難マップを

・どの災害でどこに避難すべきか、市民は把握できてい

るのか など

教育条件の整備について

・校園舎長寿命化の先にあるもの

・教育大綱や教育ビジョンから導かれる高石市の教育と

は

・総合教育会議より（校内支援ルームおよび放課後校庭

開放事業など）

・社会教育の重要性と市の役割

・校区弾力化

市民の声より

・子ども食堂やサードプレイス運営など市民の自主活動

への支援

・伽羅橋駅前の壁画について

・伽羅橋駅前の信号機移設について

その他

・会期中に惹起された諸問題



議員名 質問要旨等

２番

木戸 晃

（市民の声）

議会で、以前から防災について要望していたことの進捗状況等を

確認する。

・臨海部特定事業者ごとの有害物質の漏洩対策マニュアルの取得

確認

・市内東西を走る道路周辺の耐震化実績と耐震化工事補助の引き

上げ要請

・津波避難ビル指定条件等についての確認

・要援護者と支援者とのマッチングの進捗状況確認

わが国で急増する不登校児童・生徒に対する高石市の対策とその

考え方を問う。

・高石市の不登校児童・生徒状況

・具体的な取り組み

・その成果

・不登校児童・生徒への支援について教育長の考えは？

健康ポイント事業について今後の考え方を確認する。

・スマートフォンアプリを活用して健康ポイント事業に取り組ん

でいる笠岡市と本市のそれを比較して質問する。

備考

先に開かれる介護特会補正予算審議で質問した内容から確認した

いことが出たきた場合は、この一般質問で介護について再質問し

ます。



議員名 質問要旨等

３番

松田 亜季

（共誠会）

子どもの権利条約について

・本市の受け止めや今後について

食物・食品のアレルギー対策について

・食品表示や品目が変わった場合の対応

（備蓄品や学校給食など）



議員名 質問要旨等

４番

明石 宏隆

（共誠会）

福祉バスについて

・実証実験時のアンケート調査について

・今後について

南海本線高架下利用について

・駅周辺１６％利用以外について

介護保険について

・介護サービスや市内の事業所などについて



議員名 質問要旨等

５番

加藤 滋明

（市民クラブ）

羽衣駅等周辺における受動喫煙・路上喫煙等対策について

・路上喫煙等への対応について

・路上喫煙禁止区域の見直しについて

・喫煙者のマナー向上の取組と喫煙場所への誘導について

・屋外分煙所の整備について

保育所等の待機児童の解消について

・保育士等の更なる確保に向けたサポートについて

・新たな保育事業の展開について

空き家対策について

・高石市空家等対策協議会における協議状況について

・空き家の管理指針の作成と今後の事務の流れについて

・空き家の活用促進に向けた対策について

市のホームページの改善について

・ホームページの定期的点検について

・市民支援制度の検索サイトの立ち上げについて

備考

会期中、市民からの要望等があれば質問させていただきます。



議員名 質問要旨等

７番

阪口 茂

（公明党）

若者の犯罪や社会的孤立を防ぐ取り組みについて

（闇バイト対策について）

・学校現場での教育について

・パトロールや防犯カメラの設置等犯罪を抑止する取り組み

について

（オーバードーズ対策について）

・薬物中毒に対する市内の状況について

・薬物乱用から若者を守るための取り組みについて

・学校現場における薬物乱用に対する教育状況について

市営住宅の在り方について

・募集と応募の近年の傾向について

・今後のバリアフリー化について

・保証制度の見直しについて

防災対策について

・地震時管制運転装置について

・停電時自動着床装置について

・防災チェアについて

・災害対応型自動販売機について

・災害ケースマネジメントについて

備考

会期中に市民からの要望等がありましたら質問します。



議員名 質問要旨等

１０番

二瓶 貴博

（大阪維新・無所属の会）

教育部関連

・小学校の運動会について

・市民体育大会について

土木部関連

・市内の交通状況について

・防犯灯、街灯について

庁舎管理

・庁舎地下一階の活用について

・市役所敷地内（駐車場等）の活用についての検討内容

について

備考

その他、会期中に市民からご意見等があった場合質問す

ることがあります。



議員名 質問要旨等

１１番

松本 善弘

（大阪維新・無所属の会）

次年度以降の健幸ポイント事業について

・現状の健幸ポイントの取り組みや状況について

・次年度以降について

地域コミュニティー再生支援事業補助金について

・現状と申請や活動状況。

・目的に即した内容になっているのか。

・次年度以降の考え方について

総務文教委員会の視察

・高浜市の小学校の放課後居場所事業報告

・次年度以降の高石市の放課後居場所事業について

・大府市のオーガニック給食の報告。

令和６年度学力テストについて

不登校について

備考

緊急を要する案件が発生した場合は、議長の許可を得て

質問させて頂く場合がありますので、宜しくお願いいた

します。



議員名 質問要旨等

１２番

永山 誠

（大阪維新・無所属の会）

総務部 関連

・（総務課）市役所の喫煙所について

土木部 関連

・（土木管理課）道路交通法改正による自転車の新たな罰

則に関して

・（上下水道課）高石配水場の桜の木について

・（駅周辺整備課）羽衣駅周辺まちづくりの進捗について

教育部 関連

・（社会教育課）高師浜総合運動広場の照明工事について

備考

緊急を要する案件が発生した場合は、議長の許可を得て

質問させて頂く場合がありますので、宜しくお願いいた

します。



議員名 質問要旨等

１３番

森 博英

（市民クラブ）

撤退した臨海企業跡地への新企業誘致の提言

・2020年 10月に事業停止し、工場撤退した企業跡地へ
企業誘致し新たに税収アップを図る提言。

AI を使った道路表示の調査・点検
・高石市の道路表示の調査・点検に使う一つの手法の選

択肢として今後の研究を提言。

地震・津波避難訓練について

・従前から実施されていた地震・津波避難訓練の実施に

ついて質問と提言

フッ素化合物 PFASについて
・水道水に含まれていると健康に問題があるのではない

かと言われている PFASについて、高石市の水道水に
含まれているか否か？含まれていた場合の安全性と対

応策について伺いたい。

備考

追加して質問する際は、予め議長にその旨申し出ます。



議員名 質問要旨等

１４番

奥田 悦雄

（市民クラブ）

土木部関連

・高石市公園施設最適化プラン策定について

・道路改修工事について

・高石駅・羽衣駅周辺の活性化について

教育部関連

・市民体育大会について



・上記は質問の順番を表したものではございません。

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。

議員名 質問要旨等

１５番

久保田 和典

（公明党）

ＧＩＧＡスクール端末の更新について

・児童生徒一人一台の端末更新について

・旧端末の処理についての懸念について

いじめ対策の強化について

・重大事態の防止に向けた取り組みの強化について

・いじめの早期発見・対応策について

認知症の人に寄り添った地域社会の構築について

・認知症に関する知識及び理解を深める取り組みについて

・地域における認知症ピアサポート環境整備について

・認知症の人の行方不明対策の強化について

その他

・自転車の安全対策の取り組みについて

・防災訓練について

備考

その他、市民からの要望等について質問します。


